
  

  

 

 

 

 

 

4 月 12 日の総会で皆さんの承認を頂き、三代目の会長に就任致しました。今季で当 

9 期は４年目を迎え、大学・大学院・自主運営の校友会と会の骨格が出来てきました。 

これも前澄川会長を中心にして活動してきた皆さんのパワーの賜物と考えます。特に前 

会長の活躍に感謝いたします、又今後の活動に対し良きアドバイスをお願いします。 

 今年度の会員は 55 名 継続参加して頂いた皆様に感謝致します。何らかの縁で結ばれた岩槻校 9 期の会員と 

して、楽しい活動となるよう執行部の皆さんと推進して行きます。 

 昨年末に皆さんに継続活動の確認のアンケートを実施しましたが、ご要望の多かったアウトドア活動・身近な 

講座をできるだけ取り入れて 18 のイベントとしました、積極的に参加し楽しんで下さい。今季当 9 期は岩槻協 

議会文化祭開催の主幹を担当します、9 期の総力を結集して成功させたいと考えております、自分達の発表及び 

全体の推進につきご協力をお願いします。Y・M の関谷 心強い執行部メンバーと共に 楽しく頑張るぞ！！ 

 

             

 

 平成２５年度にシニア大学に入学し早くも３年が経ちました。平成２８年度は関谷会 

長のもと５５名で４年目がスタートしました。この３年間、共に学び、楽しい思い出を 

沢山作りました。９期は協調性があり、団結力もあり、明るく風通しのよい期だと思っ 

ています。本年度９期は、講座、講座外、講演会等合わせて２０以上の行事が企画され 

ています。ぜひ参加して活躍して頂きたいと思います。又、今年度は、岩槻協議会主催文化祭の主幹を９期で担 

当することになり、作品展示は従来通り「本丸公民館」ですが、演芸発表は「市民会館いわつき」に変更になり、 

新しい会場で一からのスタートです。多くの問題に直面するかもしれません。担当班、役員だけでは成し遂げる 

事は出来ません。全員の協力が必要です。文化祭に向けて一致団結して 

頑張りたいと思います。 微力ながら皆さんが笑顔で輝ける１年になる 

よう私なりに努力して頑張りますので、皆様のご協力をお願いいたします。 

 

 

今年度の定期総会は 4 月 12 日（火）岩槻区役所多目的室において開 

催。澄川会長が議長に選出されⅠ号議案 27 年度事業報告並びに 2 号議 

案決算報告が行われ、共に満場一致で承認された。ここで澄川会長より 

3 号議案 28 年度役員選出の案が上程。澄川会長が退任し関谷副会長が新会長に就任。澄川会長退任の挨拶が有 

り、新しく発足した事業担当部会の 4 号議案から 5 号議案事業計画、6 号議案会計予算案まで滞りなく慎重審議 

の元、可決承認された。これにより校友会会員数 55 名による平成 28 年度の新しいスタートとなった。 3 年間 

にわたり校友会の立ち上げなど、交友会をリードしてこられた澄川前会長に関谷新会長から感謝状と記念品が贈 

られ、澄川前会長から謝辞が述べられ、澄川さんの献身的なご努力に会員から感謝の意が送られて閉会となった。 
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４月６日 水曜日 参加者：男性５名、女性８名、計１３名で行って 

来ました。 春の天気は変わりやすく、１週間位、ほとんど太陽が見 

られなかった中、当日は晴天に 恵まれ、最高の日和となりました。 Ｊ 

Ｒ大宮駅コンコース豆の木に 9：30分集合、9：35分出発、ＪＲ京浜 

東北線にて王子で降りて 8代将軍徳川吉宗が整備、造成を行った公園 

として名高い桜の名所である飛鳥山公園へ、園内では大勢の花見客で 

にぎわい、半袖姿で走り回っている子供たちの姿も見受けられました。最初に「渋沢史料館」を見学しました。 

その後、桜の木の下で各自、持参したお弁当を広げ、談笑の中、格別な味わいで楽しい一時を過ごしました。 そ 

れから、渋沢栄一が賓客を迎える部屋として使用された洋風茶室で、

国の重要文化財である「晩香盧（ばんこう 

ろ）」を見学。同じ敷地内にある「青淵文庫（せいえんぶんこ）」は白 

い鉄筋コンクリート 2階建てで書庫、接客の場として使用されたそう 

です。 「紙の博物館」では紙にまつわる資料、写真など展示してあ 

り、また見学をしたいと思いました。  

桜の花が舞う中を後にして予定通り16：00に大宮駅に到着、解散とな 

り、充実した楽しい一日でした。 

 

私たち第７班（7 名）は、去る 3 月 29 日（火）午後 1 時 30 

分に、和土公園に集合しフローラリハビリセンター（ディケア 

サービス）のお花見会にボランティア活動の一環として参加、 

椅子の運搬・セッティング、主役である皆さんの移動の手助け・ 

話し相手・散歩の際は付き添いが主なお手伝いでした。 

午後 3 時に皆さんの帰りを見送り無事終了しました。当日は、 

穏やかなお花見日和で花の咲き具合は三分咲きでしたが、皆さ 

んには、とても楽しいひと時だったのではないかと感じました。 

初めてのボランテアに参加して、何をどのようにするのか戸惑 

いを感じましたが流れに沿ったお手伝いが出来たのかなと思いました。 

今後のボランティア活動については、計画等を作成し活動可能な範囲で行いたいと思っています。  

 

 

平成 28 年 3 月 26 日（土）１０：００スタート 

私ども 9 期校友会員 

18 名は新都市を出発、 

高見遊歩道より武蔵 

一ノ宮氷川神社そし 

て桜並木の大宮公園経 

由第三チェックポイントで押印、昼食休憩、合併記念馬公園見 

沼南部浄化センターを経てゴールへ完歩証を受領。落後者もな 

く全員完歩した。橅木 ○○記 

 

7 班 ボランティア活動 

チェコスロベキアの古い諺 
神は一人で十分だが、友は一人では物足りない。 

史跡めぐり・飛鳥山 黒川 ○○ 

第 4 回「さいたまマーチ」～見沼 Two  Days  Walking 
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シニア大学以降の３年間を振り返ってみました。 

 １年目、副会長の立場で７月頃、文化祭実行委員長、副委員長の二人が相次いで 

退学してしまい、３ヶ月後の文化祭に間に合わせるため、後任人事を急ぎました。 

 大学生活が軌道に乗り、卒業の後、前会長が突然辞めてしまいました。副会長で 

あった私は会長を引き受けることになりました。又、その年、大学院在籍しながら 

岩槻協議会の校友会に属し、学生としての授業と校友会の理事の二足のわらじをは 

き、行動しました。特に連合会において岩槻校は文化祭の主導の立場にあり、この年の会長会、理事会および連 

合会の常任理事会等、３０数回の会議に出席しました。このような動きの中で、とても私一人の力では出来ない

困難なことも、周りにいる優秀なスタッフの皆さんに手助けしてもらい、この３年間でなんとか無事に、９期の

方向付けが出来たと思っています。 

協議会でのバス旅行、１１月の文化祭、グラウンドゴルフ大会等の行事への参加、そして、連合会の２月の文

化祭、さいたマーチウォーキング等の先輩達とのお付き合い、および他校との交流など、今まで経験したことの

ない思い出が残照のごとく湧き出て来ます。 

 我が９期においても各種事業、とりわけ史跡めぐりのクラブ活動の計画実行等、参加率が高く、「９期は良く

まとまっているね。」と他の期の先輩達からほめられます。 

今年は協議会文化祭の主幹で、すでに新執行部の主導で動き始めています。ぜひ５５名全員が一丸となり成功

させねばなりません。私は５月１０日の連合会の定時総会に出席し会長としての最後の仕事があります。これを

最後に第一線から離れますが、微力ながらお手伝い出来ることは、これからも協力させていただくつもりです。 

しばらく、勝手ながら家庭菜園、グラウンドゴルフ、毎日のウォーキング、特に旅行、読書等、もちろん好き

なお酒をたしなみながら生活して行きたいと考えております。いずれにせよ、校友会を脱退した訳ではなく、引

き続き皆さんと「明るく元気に逞しく」をモットーに、行動をともにして行こうと思っております。 

どうぞこれからもよろしくお願い致します。 

 

    

 あら！もうこちらのお庭には咲き始めてる。散歩の道を、それぞれの手 

入れされたお庭を見せて頂いている。蕗のとう、福寿草等で春が始まり、 

岩槻には見事な梅、桜がありますね。（梅を見ると、湯島天神に参拝した 

時、受験生より御両親が真剣に手を合わせていらっしゃる様に感じました。 

桜は皆さんカメラ持参、私も毎年同じような写真をパチリ、パチリと） 

 プランターには水仙、パンジー、チューリップ。名前も知らない素敵な

花も沢山あります。空き地に土筆を見つけると、つい手を伸ばし摘んでみます。今はクローバー（白詰草）には

あまりお目にかかりません。四つ葉のクローバーを押し葉にして、本の間に入れてあります。ちょっとびっくり

し、懐かしさがあった庭木に、山桃の木を目にした時です。赤紫に色付いた実が沢山に実っているのを見て、こ

ちらの方の出身地はどこだろう。御自分で取り寄せて植えられたのかな？なんて勝手に思っています。 

 一年中花を咲かせ、手入れをされ、たまたまお会い出来た時は花の名前を教えて頂きますが、家に帰った頃に

はあやふやで二度お聞きしたり。誠に申し訳ございません。これからは心を癒す新緑になり、小鳥や蝶も飛びか

い、私の心も足も軽やかにさせてくれます。こんなに楽しみにして散歩をしている人がいますので、庭の手入れ

やガーデニングのお好きな方々。これまで以上に、楽しみながら頑張ってください。よろしくお願いします。 

 

 

 

楽 し い 散 歩 

３年間を振り返って 

コミュニケーションとは     元 NHK エクゼクティブアナウンサー 風見 雅章 

「互いの持つ情報を伝え合い、互いの考え方や、感じ方を交換する事によって双方の思っていることの違いを

認識し、共感を得る行為」「話す」こちらの考えを伝える。「聞く」相手の考えを知る。そして「考える」 

1 班 大塚 ○○ 

直前会長 澄川 ○○ 

－３－ 



             

 ５月１７日に予定されていた日光へのハイキングが雨のため中止となり、 

２０日に延期されました。当日は晴れのハイキング日和となり、男性９名、女 

性７名の総勢１６名で春日部を出発しました。東武日光駅からは瀧田さんの案 

内で大谷川沿いに「神橋」に向かいました。やがて右手に新緑に架かる朱塗り 

の美橋を見ることが出来ました。「天海大僧正像」に見送られていよいよ「滝 

尾の路」に入ります。「本宮神社」「三重塔」と進むと、老杉が生い茂る苔むし 

た石畳が続き、見上げれば青葉のトンネル、木漏れ日が滝尾古道を照らす美しさは絶景です。足元に注意しなが

ら「観音堂」「北野神社」と進み、「大小べんきんぜいの碑」を過ぎると神境に入ります。少し行くと「滝尾神社」

の石段の手前、左奥にしぶきをあげて落ちる「白糸の滝」を見ることができます。石段を登って「運試しの鳥居」

へ。石の鳥居の真ん中に穴があり、この穴に小石を三つ投げて上手く通ると願い事がかなうと伝えられています。

皆で挑戦しましたがなかなか通らず、小野さんだけが二つも通り全員で拍手。そしてこのコースの終点「滝尾神

社」へ。それぞれが願いを込めてお参りしました。ここから戻って「憾満の路」は向かう道すがら、普段あまり

話す機会の無い他の班の人達と若いころの思い出話に花が咲き、「あっ」という間に「二荒山神社」まで下りて

きてしまいました。 

ここから大谷川の河原に 出て昼食をとりました。昼食後は足取りも軽く「憾満の路」へむかいました。新緑

の谷間を流れる大谷川は勢いよく白いしぶきをあげ、岩を削り走りぬけてゆきます。川沿いには赤いよだれ掛け

に、赤い帽子の苔むした「並び地蔵」が穏やかな顔で、静かに時の流れを見つめていました。帰りはバスで東武

日光駅まで戻り、駅前でおみやげやお酒を買って電車に乗り込み、春日部まで楽しい時を過ごしました。野田線

に乗り換え東岩槻に無事到着。森林浴におしゃべりに、久々に身も心もいやされ、笑いの絶えないとても楽しい

一日でした。瀧田さん、２班の皆さん、本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 日程の変更により、参加できなかった皆さんのために、秋にでも同じ道を紅葉を愛でながらの計画を考えてお

りますのでもう一度皆さんで楽しみたいと思います。東武・株主優待券ですと片道 850 円で行けますよ。 

小野さんからも寄稿が有りましたが紙面の都合上、ホームページに掲載させていただきました。ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

滝尾の路・憾満の路散策「新緑のハイキング」 

岩槻協議会文化祭準備中 

 今年度は９期が主幹として準備をすすめています。特に演芸会場が大きい「市民会館いわつき」が確保でき

ましたので、９期全員の参加のもと楽しい文化祭を目指して頑張りましょう。 

 今後の予定につきましては、関谷文化祭実行委員長のもと、総括担当は坂本統括、演技担当は前澤チーフ、

作品展示担当は内田チーフ、広報担当は浪江チーフを中心に皆様の全員の協力をお願いいたします。 

第１回文化祭実行委員会会議 ７月 ８日（金）午後１時 00 分から ワッツ西館５階ミニホール 

第２回文化祭実行委員長会議 ８月１２日（金）午後１時 00 分から ワッツ西館３階ワッツルームＢ 

第３回文化祭実行委員長会議 ９月 ９日（金）午後１時 00 分から 会場未定 

第４回文化祭実行委員長会議 １０月７日（金）午後１時 00 分から 会場未定 

６班 内田 ○○ 

全員無事完歩できました  大谷川河原で楽しいお弁当タイム 美味しかった！ 
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